

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6261.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

MARTES 27 DE JUNIO DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Seccion editorial.

CALAMIDAD.

Nuestro ilustrado colega malagueño *El Correo de Andalucía* publica el siguiente artículo sobre la aparición del cólera en Inglaterra.

Conformos nosotros con todas sus apreciaciones, lo reproducimos haciendo nuestro, y ¡ojalá sirva para que las autoridades superiores y locales adopten con tiempo medidas eficaces para librarnos de esa funesta calamidad que tan de cerca nos amenaza!

Dice así nuestro colega:

«Era el mes de Junio de 1854, como ahora corre el mismo mes de 1871, y llegó á nuestra noticia la infausta nueva de que el cólera había aparecido en Alejandría.

Dimos la voz de alerta á las autoridades y al público, pero en aquella época se tenía la torpe creencia de que el cólera era únicamente atmosférico y nada se hizo para contener su funesto desarrollo.

Y en octubre de 1854 vino el cólera á Málaga, porque lo trajeron, y después de tres meses de permanencia, hizo como que se iba, volviendo en Julio de 1855 para dejar aislada la población.

Pero en Madrid, donde no le habían visto la aterradora cara, diéronle poca importancia, y al reformar la ley de sanidad las Cortés, dejaron al cólera amplia libertad para meterse por donde quisiera, y como castigo providencial murieron mas tarde, del cólera, algunos de sus reformadores y el ministro que la había refrendado.

Esto pasó en 1860.

Sin embargo, todavía se discutía mucho sobre si el cólera era contagioso ó atmosférico, si lo importaban ó se entraba él por las puertas; y mientras en Málaga las gentes morían quintadas por la epidemia, el gobierno se ocupaba poco y con lentitud de este asunto que miraba con cierta indiferencia.

Pero como para que los perros lleven bozal ó mueran es preciso que uno muerda á un hijo del alcalde; y para que un hombre se impresione vivamente de un asunto, conviene que este lo toque muy de cerca, sucedió que murió del cólera en Santander el gobernador, hermano del ministro señor Posada Herrera, y en seguida se vió la verdad y se adoptaron medidas restrictivas, mucho mas habiendo penetrado al fin la epidemia en Madrid, donde se convencieron profanos y hombres de ciencia, que el cólera como cualquier otro azote de esta naturaleza no va á parte alguna á menos

que no lo lleven en personas, ni pas á otros efectos.

Tangible, demostrativa, exacta se vió en Málaga esta creencia en 1865.

El cólera se hallaba en Sevilla y otros puntos cercanos haciendo numerosas víctimas; y apesar de las medidas que se emplearon, insuficientes sin duda, un forastero que había venido á una casa en el muro de las Catalinas se vió atacado de la enfermedad: de él se propagó á otros que habían con él comunicado y vivían en diversos sitios de la ciudad; pero la autoridad local se apresuró á ahogar en su germen el mal, hizo desaparecer hasta los mas pequeños objetos de los enfermos, fumigó y cerró las casas invadidas y á los nueve casos quedó muerta la enfermedad que con tan terrible auspicio se presentaba.

Y bien, de Rusia ha venido el cólera á Inglaterra: ¿quién lo ha traído? No lo averiguemos: los ingleses se cuidan poco de este asunto; muera la humanidad y sálvese el comercio: esperábase há tiempo su aparición, y en este sentido solo nos hemos equivocado de punto: la aguardábamos en París ó en las orillas del Rin y se ha presentado en las del Támesis: ¡cómo repetimos! Inútil es averiguarlo: alguien lo habrá llevado: desde que el cólera invadió formalmente la Europa en 1833, Inglaterra lo padece de continuo, endémico ó epidémico, pues jamás se ha cuidado de extirparlo por completo: sus leyes sanitarias laxas para toda epidemia, proteccionistas del tráfico y del comercio propenden al fomento de la industria y por ende de los cementerios; y si el desastre se encerrara en los linderos de la desocupada Albion, nada tendríamos que decir; pero amenaza á los pueblos mas cuidadosos y hoy por hoy estamos amenazados de muerte por efecto de las franquicias inglesas.

No somos enemigos de los progresos modernos; pero lamentamos que las epidemias sigan el espíritu y marcha de la civilización actual: los gobiernos han hecho andar la idea por telégrafo y á la humanidad por ferrocarril; pero han debido y deben evitar que lo que sirve para el bien, sea de igual modo conductor del mal; y es penoso y triste y desconsolador que cada año se produzca la misma alarma, por efecto de los medios de comunicación y de las modernas prácticas sanitarias.

Esperamos, sin embargo, que en Málaga se adoptarán medidas tan restrictivas cuanto aconseja la experiencia; y que lo mismo la autoridad superior que la local, la junta provincial de Sanidad que el director del ramo mirarán la cuestion con el mismo criterio, uniéndose todos para li-

brar á esta ciudad del nuevo conflicto que le anuncian hoy los desastres de Londres.»

CORTES.

SENADO.

Sesion del 23.

La sesion se abrió á las dos y cuarto, aprobándose el acta de la anterior. Entrando en la órden del dia continuó el debate pendiente sobre la proposicion de ley del Sr. Figuerola.

El señor marqués del Duero usó de la palabra en pro del art. 3.º esponiendo la necesidad de obras públicas para el fomento de la agricultura.

El Sr. Montejo y Robledo le contestó y pidió al presidente que suspendiera esta discusion, porque la comision retiraba el art. 3.º y deseaba ponerse de acuerdo con los senadores que habían presentado enmiendas á los otros artículos.

Después de usar de la palabra para rectificaciones y alusiones los señores Labrador, Gil Virseda, Montejo y marqués del Duero, se suspendió este debate.

Se dió cuenta de varios proyectos de ley aprobados ya por el Congreso.

El Senado acordó que mañana á última hora se reunieran las secciones.

Se levantó en seguida la sesion. Eran las tres y media.

CONGRESO.

Sesion del 23.

La sesion del 23 de junio ha comenzado á las dos, bajo la presidencia del Sr. Olózaga, y se aprobó el acta de la anterior.

El Sr. Silvela pidió que la mesa reclamara del ministro de Hacienda el expediente del contrato de tabacos.

Se leyó una proposicion para que los archivos sean servidos por empleados especiales.

El Sr. Barrio y Mier la apoyó y fué tomada en consideracion.

Entrando en la órden del dia, continuó su discurso el Sr. Castelar.

Dijo, que al examinar el discurso de la corona no discutiria al rey, de cuyos actos son responsables sus ministros.

Demostó lo difícil que era encontrar un rey que se adaptase á las leyes democráticas, y que por consiguientes, para venir el actual rey hubo grandes dificultades.

Recordó que el general Prim, después de la catástrofe del 22 de junio, se dirigió á Italia y pidió auxilio á la casa de Saboya; que dicha casa mandó una embajada secreta á Madrid, la cual nada consiguió; que una persona influyente en la corte de Víctor Manuel manifestó al orador que el general Prim había ofrecido la corona de Espa-

ña; que el señor Aguirre fué á negociar con la casa de Saboya; que el presidente de la Cámara representó tambien un gran papel en estas negociaciones, en las que por cierto no fué muy favorable al duque de Aosta.

Aplaudió la conducta neutral del general Serrano en la eleccion de monarca.

Dijo que la causa de la guerra franco-alemana fué la candidatura Hohenzollern, y que después empezaron las negociaciones con la casa reinante en Italia.

Recordó la situacion del país el dia 16 de noviembre, en que se eligió el monarca, é hizo una descripcion del viaje de la comision de las Cortés Constituyentes á Italia.

Llegando á la entrada del rey, dijo que aquel dia hubo más nieve en las almas que en el suelo.

Defendió al partido republicano de las calumnias de que había sido objeto con motivo del asesinato del general Prim.

Entrando después en el acto del juramento del rey, hizo constar los artículos de la Constitucion que habían sido infringidos, y que á pesar de haber jurado el rey cumplirla, llamó para ministros suyos á los mismos que á ella faltaron.

A las seis, hora en que cerramos este extracto, el orador continuaba en el uso de la palabra.

Seccion oficial.

—La *Gaceta* del 23 contiene los decretos admitiendo la dimision del cargo de subsecretario del ministerio de Hacienda á D. Joaquín Maria Sanromá, y disponiendo que se encargue interinamente de la referida subsecretaría D. Mariano Cancio Villamil, director general del Tesoro.

—La del 24 no contiene ningun decreto.

Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad.

Don Felipe Uriá, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad y su partido.

Hago saber: que en autos ejecutivos que se siguen en este Juzgado por la Escribanía del actuario, se venden en pública subasta por término de ocho dias, varios muebles, y por el de veinte una casa número dos antiguo y tres moderno calle de las Parras de esta ciudad, señalándose para el remate de los primeros el seis de Julio próximo y para el de la última el diez y ocho del mismo y hora entre once y doce en las casas audiencia de este mi juzgado, admitiéndose las posturas que cubran las dos terceras partes de su respectiva ta-

zacion, hallándose de manifiesto los antecedentes en la Escribanía del infrascripto.

Dado en Córdoba á veinte y seis de Junio de mil ochocientos setenta y uno. —Felipe Uriá. —El Escribano actuario, Antonio Ravé del Castillo.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* del 23 y 24 copiamos las noticias siguientes:

En la tertulia progresista se habló anoche de la cuestion de crisis, mostrándose serios recelos por los resultados que pueda tener. Terciaron varios sócios en la discusion, entre ellos los Sres. Prieto y Prieto, Villavicencio, Lagünero, Perez de Lasala y otros, haciendo el resumen el Sr. Salmeron, que indicó la idea de que la tertulia no debía renunciar á su acreditada influencia en la marcha de los sucesos políticos; y que respetando la régia prerogativa, propusiera el nombramiento de una comision que influyese cerca de los jefes del partido radical para aconsejarles que pongan los medios que á su alcance se hallen, á fin de que la crisis se resuelva en el sentido mas favorable á las tendencias predominantes en la tertulia. Esta comision se compone de los señores Salmeron, San Miguel, Gomez, Patiño y Ridauro.

—La fragata *Arapiles*, lista ya de carbon y víveres, saldrá de un dia á otro para desempear su viaje al Bósforo, donde, como hemos dicho, hace ya muchísimos años que no se ha visto buque alguno de guerra español.

—Nos escriben de Barcelona que durante los dias en que se celebraron las funciones por el 25.º aniversario de Pio IX, el casino republicano de Sarriá adornó uno de sus balcones donde había bajo un dosel el retrato en colores de Pio IX y dos inscripciones que decían: «Mandamientos de la ley de Dios» y «Libertad, igualdad y fraternidad.» —Cartagena es una poblacion esencialmente republicana y en la que apenas cuenta fuerza alguna el partido progresista. Pues bien, en dicha ciudad iluminaron sus casas los que lo tuvieron por conveniente, y una música estuvo tocando en la plaza de la Iglesia y recorrió tambien algunas calles, y sin embargo nadie se metió con los manifestantes.

—A la una se han reunido en Consejo los ministros. Este ha sido bastante animado. A las tres menos cuarto han subido á la cámara real á presentar sus dimisiones. Es casi indudable que algunos ministros como los Sres. Moret y Martos, por ejemplo, no continuarán en el gabinete.

—A las tres y media concluyó el con-

691 — fuerza para levantarlo; pero tanto la madera como la cerradura estaban aún en buen estado y resistieron á sus esfuerzos.

—Os parece que enviemos á buscar un cerrajero? preguntó Rosa, cuya fisonomía expresaba un gran abatimiento.

—Si es de valor el bufete más valdría, respondió su marido. Si no un destornillador y un martillo nos bastarán para levantar la primera cubierta y abrir los cajones.

—En ese caso, Leonardo, siento que no hayamos traído con nosotros esas dos herramientas, porque el bufete no tiene otro valor que el de los secretos que pueda ocultar á nuestra curiosidad. Ahora ya no estaré contenta hasta que vos y yo no sepamos lo que encierra.

Al decir estas palabras tomó la mano de su marido para conducirlo á su sitio. Este al pasar cerca de la chimenea encontró un obstáculo bajo su pié, hacia el cual estendió la ma-

692 — no que le había quedado libre, y encontró un pedazo de mármol desprendido de aquella. Entonces se detuvo y preguntó que objeto era aquel que había puesto la casualidad en contacto con sus dedos.

—Un pedazo de escultura, dijo Rosa, en el cual aun no había reparado. No es muy grande ni tiene nada de particular. Me parece que se ha querido representar en él...

—Leonardo no le permitió acabar. —Dejadme probar á ver si tambien yo puedo hacer mi descubrimiento, dijo con un movimiento de impaciencia. Veamos si mis dedos me dicen lo que representa esta escultura.

Sus manos, cuyos menores movimientos seguía Rosa con silencioso interés, recorrieron todo aquel relieve; después reflexionó un poco y dijo al fin:

—No hay á la derecha la figura de un hombre sentado?... ¿Y á la izquierda rocas y árboles bastante mal esculpidos!...

693 — colocado el bufete cuyo examen concluyan de efectuar.

Habituó su mirada á la oscuridad de aquel tenebroso rincón, y allí, en un ángulo en que se proyectaba la sombra de la campana de la chimenea, descubrió una mesita estrecha y raquítica hecha de la caoba más comun; el mueble á primera vista era el más miserable y el más frágil de cuantos figuraban en aquella habitación, y también el que menos se hacia notar.

Rosa, entonces, le empujó desdénosamente con el pié hacia la parte iluminada ó clara de la pieza. La desgraciada mesa crugió y gimió, desliziándose y bamboleándose sobre sus piés, mal hechos á la antigua.

—Leonardo, he descubierto otra mesa, dijo Rosa, fea, pequeña y vieja, que estaba abandonada en un rincón. La he sacado adonde la pueda mirar bien y en este momento veo que tiene un cajón...

Aquí se detuvo tratando de abrirlo, pero le hizo resistencia.

694 — —El sello tiene en el centro una flor que parece un miosotis. Por lo demás no importa que la hayan abierto antes que yo, añadió levantando la tapa. La cerradura no opone ningun obstáculo y la madera está toda carcomida.

Hecho el examen de la caja se la encontró llena de papeles. Sobre el paquete superior estaba inscrito lo siguiente: *Gastos electorales: mayoría de cuatro votos. Pagados á razon de 50 libras esterlinas cada uno. A. Trevelton.* Debajo de este paquete había otro sin ninguna etiqueta. Rosa volvió la primera hoja y leyó: *Oda al aniversario de su nacimiento. Respuesta homonaje al Mecenas de los tiempos modernos en su poético retiro de Porth-genna.*

Después de esta produccion lírica, venían mezclados facturas, billetes de invitacion, recetas y hojas arrancadas de un registro, liado todo con una cuerdecita. En último lugar, y en el fondo mismo de la caja, una

sejo con el rey. Nada se pudo averiguar de nuevo sino que la dimision habia sido presentada en efecto y que los ministros se reunieron de nuevo á deliberar, lo cual hacia suponer que se presentaban probabilidades de que el encargado de formar el nuevo gabinete fuese el duque de la Torre.

No ha sido admitida la dimision presentada por los ministros, porque el rey no halla motivo parlamentario para ello. Los ministros insisten en ella, y han sido consultados los presidentes de ambas cámaras. Los ministros se han retirado á sus casas y esperan nuevas órdenes. El presidente queda encargado de avisarlos. Hasta esta noche no se sabrá nada del resultado definitivo.

En la sesion del Congreso de la noche del 23, que acabó á la una y cuarto de la madrugada del 24, fué aprobado el mensaje en votacion nominal por 164 votos contra 98; anunciando el Sr. Presidente que para la próxima sesion se avisaria á domicilio.

Dice las *Novedades* que el administrador del hospital Militar de Madrid se ha fugado, llevándose 90000 pesetas que tenia en caja.

Al Sr. Ruiz Zorrilla han ido á esperarle á Pozuelo el ministro de Marina, los Sres. Ruiz Gomez, Moyá y otros varios amigos. En la estacion esperaban tambien otros muchos. El señor Ruiz Zorrilla viene bastante aliviado.

Se ha dispuesto que se abone por las cajas del Estado en las islas Filipinas el importe del pasaje de regreso á la Peninsula de los deportados políticos á las islas Marianas, amnistiados por el decreto de 9 de agosto de 1870.

Al Sr. Ruiz Zorrilla muy especialmente y á otros progresistas importantes, como ayer indicamos, se atribuye el propósito de evitar por cuantos medios sea posible el rompimiento de la conciliacion y el cambio completo del gabinete. Nosotros seguimos creyendo que aun en el caso de una modificacion parcial, el duque de la Torre seguirá siendo presidente del gabinete.

Han sido puestos en libertad varios sujetos de los que fueron detenidos con motivo de lo ocurrido en la noche del domingo último.

Los emperadores del Brasil, que viajan de incógnito, han llegado esta mañana á Madrid, hospedándose en la fonda de Paris. Esta tarde saldrán para Bayona donde llegarán el 26, siguiendo su viaje á Inglaterra, donde se detendrán algo en recorrer la Escocia. De la Gran Bretaña pasarán á Alemania, aprovechando la época mas propicia para que la emperatriz pueda tomar las aguas de Ems. Pasarán parte del invierno próximo en Italia, regresando á mediados de febrero de 1872 á Portugal, donde por despedida de su larga expedicion se detendrán de veinte á treinta dias lo mas, para visitar á Coimbra, á Oporto, Lisboa y Braga.

Desde 1.º de julio probablemente, gracias á la enérgica iniciativa del Sr. Balaguer director de comunicaciones, se realizará el antiguo deseo de los periódicos de no necesitar correspondientes propios en provincias, y los tendrán hasta en las mas insignificantes poblaciones, puesto que los estanqueros tendrán la comision de adquirir las suscri-

ciones y girar su importe que será satisfecho sin molestia y con las debidas seguridades á las empresas periodísticas. Creemos que nuestros colegas nos agradecerán la noticia.

ESTRANJERAS.

Paris, 22.—El «Journal officiel» anuncia que la revista se verificará definitivamente el domingo 25 del actual, y declara del todo falsos los des-pachos dirigidos por Thiers á MacMahon y publicados en el «Gaulois.»

Se ha desmentido el rumor del viaje de Víctor Lefranc á Inglaterra.

Londres, 22 (5 y 10 tarde). Por el cable anglo-portugués.

Se acaba de publicar el censo recientemente hecho de la poblacion de la Gran Bretaña.

Segun él, resultan 31.500000 habitantes.

Versalles, 22 (tarde).—Parece seguro que la suscripcion del empréstito francés se abrirá el lunes 26 y que se cerrará tan pronto como sea aquel cubierto.

Asegúrase que los róditos serán pagados en Londres.

El tipo del empréstito, teniendo en cuenta los beneficios que se obtendrán, saldrá, segun cálculos, á 80, resultando un interés de 1/4 por 100.

Londres, 23 (5 y 30 tarde). Por el cable anglo-portugués.)

La cámara de los Comunes discute un proyecto de ley sobre la votacion secreta en las elecciones.

Versalles, 23.—Asamblea nacional. El ministro del Interior contestando á una pregunta del Sr. Schoelcher sobre el levantamiento del estado de sitio de Paris con motivo de las próximas elecciones, dijo que no es oportuna dicha medida; pero declaró que el gobierno ha resuelto dar completa libertad para que se puedan verificar reuniones públicas de electores. No permitiría que se proclamasen doctrinas subversivas. El gobierno desea que las elecciones sean completamente libres de la presion administrativa, como tambien de la presion del des-órden.

Ha sido aprobada la proposicion relativa al nombramiento de una comision encargada de examinar los actos de las delegaciones de Tours y Burdeos.

Paris, 23.—El empréstito francés es muy buscado. En la Bolsa de Paris, lo mismo que en las de Londres, Bruselas y Hamburgo, se hace con un franco de prima.

El «Diario oficial» publicará mañana probablemente las condiciones del empréstito y el decreto levantando el estado de sitio en la Argelia.

Bruselas, 22.—La «Independencia belga» dice que, segun todos los cálculos, el empréstito francés será acogido favorablemente.

La «Estrella» y el «Boletin de la Bolsa» dicen que es muy buscado, y que á pesar de no haberse emitido aun se da 1 por 100 de prima.

Londres, 22.—Algunos periódicos ingleses han publicado telegramas de Berlin diciendo que el gobierno prusiano habia suspendido la vuelta de sus tropas, porque se temian nuevos trastornos en Francia. Esta noticia no tiene fundamento.

El *Gaulois* asegura que Felix Pyat ha salido de Francia con pasaporte de oficial bávaro, y se encuentra actualmente en Londres.

Uno de los jefes mas importantes de la Commune, Vermorel, ha fallecido á causa de una herida que recibió en los últimos combates dentro de Paris.

El Papa ha mostrado profunda satisfaccion por el telegrama que le ha enviado la reina Victoria felicitándole y deseándole larga vida.

Gran número de los prisioneros franceses que habia en Posen se han escapado al territorio ruso. La autoridad militar de Olloczyn ha entregado 80 ó 90 de estos prisioneros al comandante de la plaza de Thorn.

El número de casas en Paris que han sido arruinadas ó sufrido graves desperfectos durante el sitio de los prusianos y la guerra civil, asciende á 1540. El coste de los desperfectos materiales se calcula en 500.000000 de pesetas, no comprendiendo el valor de los muebles, ni el valor convencional de los objetos de arte.

Las cartas de Roma traen numerosos detalles de las fiestas celebradas el 15 con motivo del aniversario del pontificado de Pio IX. La policia italiana habia tomado grandes precauciones; sin embargo, á las puertas del Vaticano se reunieron varios grupos é insultaron á los que iban á visitar al Pontífice.

El Papa recibió el día 15 en el salon del trono á 200 delegados, que le aclamaron con entusiasmo. Contestó á estas aclamaciones, diciendo que esperaba podria pasear pronto la cruz por Roma sin temor á verse ultrajada.

Con motivo de las fiestas del 25.º aniversario de su pontificado, el Papa ha dado 3000 duros para los pobres.

Paris recobra su aspecto de otros tiempos, no solamente porque, segun dice una correspondencia de aquella ciudad, es muy duro resignarse á pasar la vida en otra parte, sino porque ahora hay verdadera ansia de ver cómo ha quedado la capital de Francia despues de la guerra y despues de los incendios de la Commune. Paris está verdaderamente atestado de gentes de todas clases y de todas las partes del mundo, y si el verano fuera allí más cómodo, probablemente no cabrian los viajeros dentro de la poblacion, y tendrían que acampar en los alrededores, porque todos cuantos pueden gastarse el dinero viajando se disputan la honra de visitar los primeros esa ciudad que tan tristes escenas ha presenciado.

Gaceta.

Escuelas dominicales.—El Domingo último terminaron los exámenes de las alumnas que asisten á las tres escuelas establecidas en esta ciudad, y que tuvieron lugar, como en años anteriores, en los locales que las mismas ocupan, con asistencia de los Sres. Directores espirituales y Sras. Presidenta y Vice-Presidenta de la asociacion. El día de San Pedro será la

ajudicacion de premios, costeados todos por las Sras. Presidenta y Vice-presidenta, Condesa de Torres-Cabrera y Marquesa viuda de las Escalonias, y que distribuirá el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis. La ceremonia tendrá lugar en las casas de los Sres. Condes de Torres-Cabrera, que gustosos accedieron al proponérselo la asociacion, en atencion á estar ocupado el local en que otros años se verificara la ceremonia por una escuela de adultos, y no contar con tiempo suficiente para prepararlo convenientemente para aquel acto.

Buen porvenir.—Brillantemente se inauguraron los paseos de verano el Domingo último: no hubo música, pero si tablado y grande concurrencia en el paseo de San Martin, calle del Gran-Capitan, en cuyo centro hace falta alguna luz. Tambien la Ribera estuvo bastante concurrida: el principio prometió.

Verdad.—Corroe la discordia el seno—de los partidos políticos.—Como partidos se llaman—se suelen hallar partidos.

Cédulas.—Se han repetido en esta provincia las órdenes para que se provean de cédulas de empadronamiento todos los que deban poseerla, para que se exijan á los que transiten y para que se inquiere si están provistos del mismo documento los dueños y dependientes de establecimientos de comercio.

Se animan.—Parece que en uno de los solares de la calle del Gran Capitan se va á establecer otro jardin en el que se dará un espectáculo agradable y propio de la estacion. Indudablemente la espresada via está llamada á ser el centro del movimiento de la capital.

Autorizacion.—Se ha concedido la necesaria para ejercer el cargo de Vice-cónsul de Italia en Córdoba á nuestro querido amigo Sr. D. Serafin Barberini y Garcia, persona muy competente para este delicado cargo.

Escamoteo.—No pudo rematar bien la suerte de prestidigitacion una prógima que en un acreditado comercio de esta capital se apoderó de una pieza de Indiana y ya escapaba con su presa, cuando fué idem por el guardia Gonzalez y entregada por sus trámites á la autoridad.

Mal golpe.—Hizo anteanoche en el público—Robinson tan mal efecto, —que al salir todos decian:—Circo de Bufos... camelo.

Galanteria ruidosa.—Siguen muchos jóvenes dando serenatas á nuestras compatriotas. El sábado habia músicas muy agradables.

Lo merece.—Ha sido nombrado Teniente fiscal de la Audiencia de Pamplona nuestro estimado amigo Sr. D. Francisco Sales Murillo, al que felicitamos por su merecido ascenso.

Gran trabajo.—Aunque la concurrencia no fué muy numerosa, estuvo bastante animada anteanoche la plaza de toros, donde se ejecutó una funcion de fuegos artificiales en que el acreditado protético Sr. Villacañas dió muestras de sus conocimientos. Todos los juguetes llamaron la atencion y fueron muy aplaudidos, especialmente la Estrella de Venus, que es una verdadera notabilidad. Si se piensa repetir el espectáculo nos pa-

rece que convendria á la empresa combinar de modo que fuera mas duradero. Por lo demás, la parte de los fuegos nos parece inmejorable.

Día largo.—El domingo 25 del corriente se verificó el solsticio llamado estival. El sol entró en el signo de Cáncer, y es el día mas largo del año, principiando á menguar en esta semana.

Segunda.—No habiendo tenido efecto la primera se anuncia segunda subasta para adquirir los materiales de zapateria necesarios durante un año en el taller del Hospicio. El 30 del actual se celebrará en el salon de la Diputacion provincial.

El Genio Industrial.—La revista que con este título se publicaba en esta capital se ha trasladado á Madrid.

Es justo.—El poeta premiado en los últimos juegos florales de esta capital en el asunto histórico, y distinguido escritor D. José Ramon Garello, vecino de Montilla, acaba de ser nombrado por la Academia de Ciencias, bellas letras y nobles artes académico correspondiente de la misma y tambien socio de la económica de amigos del pais. Creemos muy justo esta distincion y le damos nuestra cordial enhorabuena.

Convocatoria.—Por el Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta capital se llama por edictos á la viuda ó pariente mas cercano de Francisco Gimenez Hurtado, que ha muerto por la cox de un mulo, para ofrecérseles la causa que se instruye.

Luces.—El 29 del actual, de once á doce, se subasta en Montilla por un año el alumbrado público por el tipo de 3250 pesetas.

Sanidad.—Se ha espedido una circular á varios Ayuntamientos de esta provincia apercibiéndolos con el apremio por no haber remitido los estados sanitarios de Marzo, Abril y Mayo.

Secretaria.—Se halla vacante la Secretaria del Ayuntamiento de Luque, dotada con 1.100 pesetas anuales. Hasta el 23 de Julio se admiten solicitudes.

Puestos.—El día 30 del actual termina el arrendamiento de los puestos públicos de la plaza del mercado de Cabra. El mismo día se subasta de nuevo. El tipo es de 7.500 pesetas.

Boletin religioso.

Hoy.—San Zoilo, y compañeros mártires de Córdoba.

Jubileo circular.—En la Iglesia de San Francisco, por D. Rafael Garcia, en sufragio de sus difuntos.

Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Socorro, en su Iglesia.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 25 de Junio de 1871. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo: La situacion politica por que atraviesa España en estos momentos es

689 — hoja de papel en blanco por la parte que dejaba ver. Rosa la tomó, la volvió y percibió en el revés algunas líneas de tinta casi enteramente borradas, que se cruzaban en diversos sentidos, marcadas en ciertos sitios con letras del alfabeto. Naturalmente habia hecho conocer á su marido el tenor de cada documento por separado. Cuando le describió este último, del que no comprendió gran cosa, le explicó él que aquellas líneas y aquellas letras eran, sin duda alguna, los elementos de un problema de matemáticas.

La biblioteca no contiene nada más, dijo Rosa, colocando lentamente los papeles en la cajita. Tratarémos ahora de hacer hablar al bufete que está cerca de la chimenea?

—¿Qué aspecto tiene, Rosa? —A los dos lados hay cajones unos encima de otros. Es de un modelo antiguo y en la parte superior tiene un plano inclinado como los pupitres de escuela.

694 — poco triste, y comprendiendo, gracias á esa viva intuicion de la mujer que ama, que su marido se trasportaba por el pensamiento á los felices tiempos en que gozaba aún del sentido de la vista, Rosa, despues que lo hubo hecho sentar en el sillón, volvió bruscamente al objeto que allí los conducia: á la cámara de los Mirtos.

—Y ahora, querido, ¿dónde miraré preguntó. Hemos examinado la biblioteca... Para hacer lo mismo con el bufete es preciso esperar... ¿Qué otro mueble hay aquí con cajones ó compartimientos cerrados?... se preguntó, paseando á su alrededor una mirada. Entonces se dirigió hácia un lado de la pieza que acababa de llamar su atencion: hácia la chimenea.

—No hace mucho, cuando pasaba por aquí con vos, me pareció que notaba algo, dijo aproximándose á un segundo nicho practicado detrás de la campana de la chimenea y que correspondia á aquel en que estaba

693 — Rosa le miró con ternura y se sonrió.

—¡Pobre amigo mio! dijo. Vuestro hombre sentado es, en efecto, la copia de la antigua y célebre estatua que representa á Niobé y su hijo. Las rocas son nubes talladas en el mármol, y los árboles, mal esculpidos, flechas lanzadas por algun Júpiter, ó algun Apolo, ó algun otro dios mitológico, á quien no se vé. ¡Ah, Leonardo!... ¡Leonardo! No podéis conceder á vuestras manos tanto como á mis ojos.

Una nube de disgusto cruzó la frente del jóven, pero pasó pronto, y cuando ella le tomó la mano para conducirlo á su sitio, ya habia desaparecido. Leonardo entonces la atrajo dulcemente hácia sí y la besó la mejilla.

—Teneis razon, Rosa, dijo. El único y verdadero amigo con que puede contar el pobre ciego... es su mujer.

Apercibiéndose de que estaba un

690 — —¿Se abre de abajo arriba ú horizontalmente?

Rosa se aproximó al mueble, lo examinó cuidadosamente y trató de levantar la parte superior.

—Se abre hácia arriba, respondió ensaguada, porque veo el agujero de la cerradura; pero está cerrado... como lo están tambien todos los cajones, añadió despues de haberlos probado sucesivamente.

—¿Y en ninguno hay llave? preguntó Leonardo.

—Ni nombre de ella. Pero el plano de que os hablo encaja tan mal, que lo creo susceptible de ser forzado como antes forcé la cajita, por dos manos más fuertes que las de que yo puedo enorgullecarme. Dejadme conducirlos cerca de este mueble, amigo mio... A mí se me resiste, pero quizá no á vos.

Rosa colocó del mejor modo posible las manos de su marido sobre el borde que formaba la tapadera del bufete. Leonardo empleó toda su

mo de los muchos conflictos que han surgido en la reciente dinastía. La poca prudencia de ciertas fracciones que representan los diferentes partidos, influye en la poca estabilidad y en la ausencia de constituirse definitivamente esta situación.

Desde antes de ayer, en que el gobierno se declaró en crisis, todas las fracciones de la mayoría han trabajado cada una por su parte para organizar un gabinete a su gusto. Los radicales especialmente, contando con el apoyo ó benevolencia de la minoría republicana, creían poder constituir un ministerio que separara de su lado toda tendencia conservadora. A este propósito trabajaron con gran ardor los hombres importantes de la fracción democrática, consiguiendo la declaración del Sr. Castelar. Cuando ya parecía todo arreglado, cuando hasta se designaba á los que habían de ocupar los puestos de segundo orden, la crisis encuentra un nuevo tropiezo y un obstáculo inesperado. Los Ministros presentaron su dimisión ayer al Rey, pero este, que debía estar prevenido de antemano, contestó que no habiendo ningún parlamento en contra del actual gabinete y teniendo este su confianza, no podía admitir las dimisiones. Los Ministros insistieron demandando en poder del Rey.

No puede negarse que si habilidad hubo por parte de los radicales al preparar un gabinete homogéneo contando con el apoyo de los republicanos, mayor ha sido el ingenio para hechar abajo todas las esperanzas de los cínicos. El Duque de la Torre que ha visto el poder en otras manos, ha reñido como quien dice velas oportunamente y frustrado todo el plan de los demócratas.

Anoche después de conferenciar el Rey con los presidentes de ambas cámaras llamó de nuevo á los Ministros les dijo que insistía en su propósito de no admitirles la dimisión, á no ser que un acto parlamentario lo hiciese preciso.

En virtud de esta resolución, se acordó anoche por el Consejo de Ministros el que las mayorías del Senado del Congreso se reunieran hoy. Así han verificado cada una separadamente. También acordó el Consejo el que los Ministros no asistieran á estas reuniones á fin de evitar el que con su presencia influyeran directa ni indirectamente.

En el Senado la junta empezó á las dos de la tarde, habiendo terminado á las cuatro y media. Después de una discusión acalorada en que los Sres. Lasala y Seoane se oponían á que continuara el actual gabinete, y los Sres. Infante, Eraso y D. Cirilo Alvarez opinaban en contra de esta idea, se resolvió por unanimidad que la mayoría del Senado aprobase la conducción constitucional del Rey y diera un voto de confianza al gabinete.

En el Congreso aun no se ha terminado la reunión, y por lo que se trasluce, parece que tomará, aparentemente al menos, una resolución favorable á la del Senado.

En el caso de que esto sucediera, el ministerio actual no tendrá apenas vida, porque los demócratas que han visto, juntamente con la tertulia progresista, fallidas sus esperanzas, no perdonarán medio de combatirlo y de aniquilarlo.

El correspondiente.

Publica la Gaceta del 25 un decreto nombrando jefe de administración de primera clase á don Vicente Barrantes, ex-diputado á Cortes y consejero de administración cesante de las islas Filipinas.

De la Correspondencia de España del 25 copiamos las noticias y partes siguientes:

En la reunión de la mayoría del Congreso, después de las explicaciones detalladas del Sr. Olózaga sobre la crisis y las conferencias habidas ayer en palacio, el Sr. Rivero se levantó á manifestar que apenas comprendía el objeto de la reunión de hoy; que la política del gobierno estaba expresada en el mensaje, que éste al ser aprobado llevaba implícitamente la aprobación de la política del gobierno, y que por consiguiente, si había alguna disidencia, cuando mañana se presente el gobierno, que la esponga y cada diputado, con la mano en su conciencia, votará lo que esté mas conforme con ella.

Después hablaron los Sres. Candau, progresista, y Rivero Cidraque, de union liberal, en sentido conciliador; pero el Sr. Gaset, propietario del Imparcial, se levantó á manifestar que era independiente y estaba decidido á seguir combatiendo al Sr. Moret en la cuestión de Hacienda. El Sr. Gaset es sabido que pertenece lo mismo que el Sr. Moret á la fracción democrática.

Londres, 24 (4 tarde. Por el cable anglo-portugués).

El Times dice que el duque de Aumale y el conde de Paris han llegado á Paris y que irán á residir por algun tiempo en el departamento de la Auvernia.

El Imparcial dice sobre la crisis:

«A las cinco de la tarde, los presidentes de ambos cuerpos colegisladores fueron llamados á palacio, y según se dice de público, el Rey se limitó á preguntarles si el gobierno tenía mayoría en las dos cámaras y si las últimas votaciones significaban á su juicio una aprobación á su política, á lo cual tanto el Sr. Santa Cruz como el Sr. Olózaga contestaron afirmativamente.»

Por llamamiento de S. M. los ministros fueron de nuevo á palacio á las ocho de la noche, y entonces, según se cuenta, S. M. les manifestó que no aceptaba la dimisión del gabinete, porque representando una política sancionada recientemente por las cámaras, no creía oportuna su modificación mientras no lo exigiera así un acto del Parlamento. Por lo que hace á las diferencias que pudieran existir en el seno del gabinete, también se asegura que S. M. manifestó á sus ministros que debían resolverlas en los consejos de la manera que juzgaran mas conveniente, modificándose el gabinete en aquellos de sus miembros que no estuvieran conformes sobre cuestiones dadas con la mayoría de sus compañeros.

Este último consejo, bajo la presidencia de S. M., duró pocos momentos, pero después reunieron los ministros y acordaron convocar á la mayoría para someter á un examen y resolución previa las cuestiones que provocan las crisis antes de llevarlas al Parlamento.

La mayoría del Senado ha acordado que debe continuar la conciliación con un ministerio que la represente. Hoy á las doce ha estado el presidente del Consejo de ministros en palacio para conferenciar con el Rey. El emperador del Brasil ha salido de Madrid esta tarde á las seis. Hoy ha visitado el Congreso, examinando detenidamente sus departamentos, los cuadros, los bustos y el archivo. El secretario Sr. Ferratges, que fué llamado á toda prisa, le sirvió de cicerone.

Ha mostrado el emperador gran conocimiento de nuestra historia, de nuestra literatura y hasta de la fisonomía de ciertos hombres como Mendizabal y Martinez de la Rosa. Le enseñaron ejemplares de nuestras constituciones, que le parecieron muchas para poderlas leer. Pidió ver las firmas de Prim, Rivero, Olózaga, Castelar y otros hombres políticos importantes, y le han sido regalados algunos libros. Respecto á la Constitución dijo que la actual de España era algo mas liberal que la de su país. Tanto el emperador, que es alto, moreno, de barba rubia, pero ya casi blanca, como la emperatriz, visten modestamente.

Confirmando en parte nuestras noticias dice la Epoca: «Los que han hablado con el Sr. Ruiz Zorrilla aseguran ser irrevocable la decision de éste de seguir apartado de los negocios por algun tiempo y consagrado exclusivamente al restablecimiento de su salud. El Sr. Ruiz Zorrilla viene con el único objeto de despedirse del Rey y de sus compañeros, y contra lo que algunos esperaban, aconseja que el ministerio sea de conciliación, como único medio de conjurar la crisis, de carácter mas social que político, dibujada ya claramente en el horizonte de nuestra patria.»

Quiere Dios iluminar á los que desuocadenaron los vientos y tan inhábiles se muestran para recogerlos!

Dice el Punte de Alcala:

«En vista del resultado de los últimos debates habidos en el Congreso; del resultado que han tenido las diferentes conferencias celebradas con el Rey, y del giro que han tomado las cosas, la luz ha penetrado en algunas inteligencias obcecadas, y la opinion se ha rehecho, como no podía por menos de suceder, en sentido de la mas perfecta y leal conciliación. Todos los hombres de reconocida capacidad de los diferentes partidos que influyen en la cosa pública convienen en que la ruptura de la conciliación es el suicidio.»

En la mayoría se notaba hoy cierto disgusto y desaliento por el giro que toma la política, y por lo poco claro que se ve el resultado de la crisis.

Como en la sesión de mañana las oposiciones se inclinarán por razones de estrategia política á dividir la mayoría y votarán en sentido que determine la formación de un ministerio radical, y en el mismo votará gran parte de la mayoría, se creía ya hoy que esta tendencia vendrá á dominar al fin en la solución de la crisis.

En la reunión celebrada anoche en casa del Sr. Pefuelas por unos veintitantos diputados de los amigos del Sr. Romero Robledo, se habló de la conveniencia de que los Sres. Ulloa y Ayala continuaran en el ministerio si este ha de ser de conciliación, para que no se prosiga la tarea de gastar hombres y nombres del partido conservador; que si se modifica el gabinete en su personal todo, los hombres que mas condiciones de representación del partido conservador de la mayoría para entrar en el ministerio, serian algunos como los Sres. Herrera, Rivero Cidraque, Romero Robledo y Valera, y que si se constituyera un gabinete radical puro, seria necesario determinar la conducta que haya de adoptarse, puesto que algunos de los presentes estaban poco dispuestos á apoyarle.

Nada de esto pasó del terreno de las hipótesis, y los acuerdos quedaron pendientes para esperar el giro de los acontecimientos políticos.

Nos dicen de Zaragoza que el duque de Montpensier ha enviado 4000 reales á la comision encargada de reunir recursos para redimir del servicio de las armas á los hijos de aquel siempre heroico pueblo.

Los diputados carlistas en estos momentos permanecen testigos neutrales de la crisis, esperando su resultado, que en opinion suya les interesa poco.

Es muy espuesto aventurar opinion sobre la tendencia que vencerá en el seno de la mayoría, porque están muy divididas las opiniones; y aunque en realidad domina el deseo de la conciliación, los conservadores, por motivos de delicadeza, se muestran mas inclinados á votar á favor de un gabinete radical.

Los periódicos de Valencia llegados hoy, hablan de cuatro asesinatos cometidos en diversos pueblos de aquella provincia.

Dicen las cartas de Paris que se hacen los mas fervientes votos para que se realice la fusion entre las dos ramas de la familia de Borbon; pero seria una ilusion creer que esta fusion es ya un hecho consumado: lo es en efecto por parte de los legitimistas pero no por parte de los orleanistas.

El Correo de la Girona, organo oficial del partido orleanista, ha publicado recientemente un articulo en el que

se dice que el conde de Chambord debe abdicar y dejar reinar al conde de Paris, y la Union, el periódico oficial de la legitimidad, califica esta proposición de monstruosa.

A las tres se ha reunido en el Congreso la mayoría de dicha Cámara.

En el Senado se ha reunido también la de aquel cuerpo, bajo la presidencia del Sr. Santa Cruz.

La dificultad que mas contraria el propósito que algunos políticos acarian, de formar un gabinete radical, es el riesgo de tener que disolver las Cortes para un plazo muy breve y comprometer al país en unas nuevas elecciones de resultado dudoso. Por otro lado se abrigan temores de que las dos cámaras se encuentren en disidencia respecto á la manera de apreciar el presente y porvenir de la política ministerial.

El lunes, según un colega, parece que se reunirán el Congreso y el Senado, y en ellos provocará el gabinete de nuevo y derechamente la cuestión de confianza; y se asegura que hay radicales dispuestos á contribuir con sus votos á una derrota que desvanezca los escrúpulos constitucionales de la corona.

En una huerta situada en el término de Alhaurin el Grande, provincia de Málaga, se ha volado una fábrica de pólvora, pereciendo dos hombres, dos mujeres y seis niños.

La Esperanza niega que el conde de Chambord haya reconocido legitimidad alguna en D. Alfonso de Borbon, al que según el colega no ha visitado en Ginebra.

MERCADOS.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 23. Consolidado 27,45. Deuda del personal, 00,00. Bonos, 77,60. Acciones del Banco de España 168,00

CORDOBA.

Trigo, de 47 á 52. Cebada, de 24 á 28. Escafia á 17. Garbanzos, de 100 á 140.

Ultima hora.

SERVICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 26 á las 8 de la noche.

Los Sres. Serrano y Sagasta dijeron formarían nuevo gabinete.

El Rey insiste en su negativa de aceptar las dimisiones presentadas.

El Gobierno probable de Cortes se presentará ante mañana á las 10.

Se espera se formule un voto de censura. El Sr. Moret continuará en el Ministerio.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA.

-7-

Ya al ver la vega frondosa Y el fruto del campo en ciernes, Me contaba cariñosa, Cuando fué Judit la hermosa Vencedora de Holofernes.

VI

Siempre en mi su rostro fijo Con solicitud y afán, Y con relato prolijo, Nombraba amante á Abraham Sacrificando á su hijo.

Cómo en mi alma infundida De la moral las bellezas Y cómo yo repetía Ante la Virgen Maria, Oraciones y ternezas!

Y así sin duelo ni engaños, Ni amargura y desengaños, Y entre brillantes colores, Alimentaban mis años Mis maternales amores.

De la ambición en la cumbre, Que la ambición ciega al hombre; Sus rayos de viva luz Era solo para un nombre.

Un nombre en mi pecho escrito Con mundos de lux y amores; Un nombre siempre bendito, Relicua de mi vida.

-11-

Que en el pecho dulce vierte Los consuelos y la calma; Que feliz hace la muerte Soñando con él el alma.

Nombre de madre que llena Con su grandeza infinita; Que en los espacios resuena, Y el orbe constante grita.

Grata fuente de dulzura, De deleites sin segundo; Mar eterno de ventura En los jardines del mundo.

Mi madre! solo por ella Luché en delirante anhelo, Y era mi eterna querrela Brindarle paz y consuelo.

Que nunca soñé mi mente En mis acerbos rigores, Mas que el ver tersa su frente Sin arrugas de dolores.

EL DIA Turbaron mi mente inquieta Fatigando mi memoria, Los delirios del poeta Soñando del bien la gloria. Que el aura de los favores En torno de mí se alzaba Y aplausos, palmas y flores Amante me regalaba.

De la ambición en la cumbre, Que la ambición ciega al hombre; Sus rayos de viva luz Era solo para un nombre.

Un nombre en mi pecho escrito Con mundos de lux y amores; Un nombre siempre bendito, Relicua de mi vida.

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS... Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa HARINA DE REVALENTE ARABICA de LA SALUD.

Con radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, palpitations, diarrea, hinchazón, acedías, pituitas, jaquecas, nauseas, vomitos después de comer y durante el embarazo, dolores, gripes, calambres, espasmos e inflamacion del estomago...

Extracción de 22.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento... Certificado n. 58.614 de la Señora Marquesa de Bréhan... Muy Sr. mío: Por resultar de un mal de bicho había caído en un estado de atenuacion...

Cuidado con las Falsificaciones! LA REVALENTE AL CHOCOLATE... Alimento riquísimo, eminentemente nutritivo, asimilando y fortaleciendo los nervios, el estomago y las carnes...

Indicador oficial de los Caminos de Hierro de España... En la buñolera de la calle del Gran Camitan esquina a los Tjares...

SARABE FERRUGINOSO De cortezas de naranjas y de casia amarga... Dep. Cordoba, S. de Ray y de Avila, Rodriguez y Martin.

Historia de la Medicina desde su origen hasta el siglo XIX, por el Doctor Benigno Traiduca al Castellano...

Pérdida. El que se hubiese encontrado el primer tomo de la obra Galería de mujeres célebres...

Coche-gondola. Se halla de venta uno en buen estado, de cuatro ruedas puede tratarse en la calle Ayudamiento n. 42...

Venta. En subasta estrajudicial que tendrá lugar en la Notaria de D. Federico Barroso...

Arrendamiento. Desde San Juan en adelante se arrienda la casa número 3, calle del Oso...

Costurera. Se necesita una que sepa coser toda clase de ropa blanca. En la calle de Armas, número 6...

Venta. Por cerrarse el establecimiento se vende una magnífica estantería y mostrador...

Arrendamiento. Desde el día se arriendan las casas números 42 y 46 en la calle de los Pastores...

Arrendamiento. Desde el 1.º de enero de 1875 se arriendan los cortijos unidos de Gil-Perez Alto y bajo...

Casa. Se arrienda para desde San Juan la casa número siete de la calle de Santa Ana...

Arrendamiento. Se hace de una de las casas nuevas que hay en la puerta de la Trinidad...

Casa. Se arrienda desde la casa número seis, calle Encarnación Agustina...

Lienzos. En la calle de Topete, antes Espartería, número 28, casa de D. Rafael Tejera...

Descubrimiento prodigioso. KENNISA. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas...

Sirvienta. Se desea una que sepa de plancha y costura de ropa blanca con objeto de asistir a un hombre...

Lienzos. En la fábrica de alfarería de Don Antonio Bustamante, calle Espartería número 42...

Almoneda. Desde el día se hace de varios muebles y herramientas de tienda y obrador...

La Española. Las oficinas de la sociedad de este nombre se han trasladado a la calle del Duque...

Arrendamiento. Desde el día se hace de dos cuartos y una buena cochera en punto céntrico...

Venta. En la sección de Fomento, establecida en el Gobierno civil esta provincia, se hallan de venta cuadros...

Depósito. En la plazuela de la Compañía número 7, se ha establecido un despacho de hielo artificial...

Monte de Piedad del Sr. Medina. Anuncio. En los días 3 y 10 del próximo mes de Julio...

LA PURIFICACION, MOLINO HARINERO. Calle de Lucano, número 14.

Aviso al público. Isidro Gonzalez, maestro afilador de toda clase de herramientas...

LA TARDE. Vino la tarde, el corazón herido. De las torpes impuras bacanales. Se refugió en su seno benedecido...

Mas al buscar la perfumada rosa. Topó mi mano la punzante espina, Y la herida del alma dolorosa. Jamás borraba mi ilusión divina.

Triste estaba mi madre, mis delirios. De enamorado afan y sed de goces, Eran su torcedor y sus martirios Al desgarrar su corazón feroces.

Brilló el sol, los pintados colorines. Con su canto arrullaron mis alcores, Y escuché delirante en los jardines...

Las flores deshojando en los vergeles. Formaban mis deleites y embelesos, Y el murmurio de acacias y laureles...